



旭川市立西神楽小学校 学校だより

# 西小っ子

きらきら にこにこ いきいき



令和3年度

第3号

6月30日発行

## 「いじめなし」 西小っ子の合言葉

旭川市立西神楽小学校  
校長 浅野 智子

6月21日(月)より、「緊急事態措置」及び旭川市の「特定措置区域」は解除となりましたが、「まん延防止等重点措置」を実施すべき区域として北海道が指定されています。旭川市ではここ数日間、新たな新型コロナウイルス感染者は出ていませんが、学校では少しずつ活動の幅を広げながらもリバウンドしないよう引き続き感染症対策を続けてまいります。これまで同様、保護者の皆様にもご協力をお願いいたします。

6月14日(月)の朝会はZOOMを活用して校長室から各学級へ配信するリモート朝会となりました。内容は次のとおり、児童会が主体となったいじめ防止の取組に関する発表でした。

- ① 児童会を中心に見直しをした、児童版のいじめ防止基本方針、「西小っ子のいじめ防止基本方針(児童版)」について
- ② 西小をよりよくする取組
  - ◇児童会本部が中心となった「いじめなし」の合言葉の発表
  - ◇全校児童から募集したいじめなしキャラクターの発表

いじめは誰にでも起こり得るものと考えます。だからこそ、常にアンテナを高くして、繰り返しの指導やいじめ防止に向けた様々な取組を継続する必要があります。教師の側が学校としての向かう姿を共有して取り組むのはもちろん、子どもたち自身にもいじめについて自分事として考えられるよう、道徳の授業でもいじめのない学校にするために自分ができることを考え交流する活動を行っています。

本校では、日常の子どもたちの様子を全職員で見取っていくことを確認し、登校時の玄関での健康観察をはじめ、休み時間にはたくさん子どもたちと一緒に活動することで、小さな変化を見逃さない意識をもって指導に当たっています。また、子どもたち一人一人の違いをみんなが認め合えるような学級づくりを大切にする経営にも努めています。今後も保護者の皆様と協力し合いながら、子どもたちが安心して学べる学級、学校づくりに取り組んでまいります。



## ヒグマ出没に注意

先日来、報道されていますし、学校からも文書やメールでお知らせしておりますが、神楽～西神楽、神居方面を中心にヒグマの目撃情報や痕跡が発見されています。早朝や暗くなってからが主な活動時間と言われていますが、河川や山林には近づかないよう注意が必要になります。今後も最新の情報を注視し不意な遭遇等を避けるようにしてください。

## 全国小学生はみがき大会

6月9日(水)、全国小学生はみがき大会に参加しました。(公社)日本学校歯科医会や(一財)東京都学校保健会、ライオン株式会社等が主催する歯と口の健康づくりを応援する大会です。今年のテーマは「歯と自分をみがこう」で、4年生11名は、DVDを視聴したり、ワークシートに書き込んだりして、歯と口の大切さについて学びました。



## 持久走記録会に向けて

マラソン大会の日程変更等に伴い、7月に持久走記録会を行うことになりました。6月14日(月)から練習をスタートし、中休みと昼休みに取り組んでいます。走る場所をグラウンドや前庭に分けるなど、密を避けながら、走っています。また、十分な水分補給や帽子の着用などの熱中症対策にも配慮し、無理のない速さで持久走に取り組んでいます。どの子どもも気持ちよい汗を流しています。



## 避難訓練

火災を予想した訓練を行いました。今年度は、緊急事態宣言中であったために、密を避け、学年ごとに避難訓練を行いました。いざというときに、自分の命を守るために不可欠な訓練です。非常階段から避難する学年、防火扉をくぐって避難する学年など、それぞれの学年の避難経路を確認するとともに、姿勢を低くすること、煙から身を守ること、「お」「は」「し」「も」の大切さなどについて学びました。



## 読書活動の充実のために

学校図書館は、本を手に取りやすいよう、本のレイアウトを工夫しています。現在、環境やいじめ等の本を入口近くに設置しています。6月は「環境月間」、5日は「世界環境デー」ということもあり、環境に関する図書コーナーを設けています。7月には、北海道みんなの日(7/17)がありますので、「北海道のこれまでの歴史、文化や風土について理解と関心を深め、北海道の価値をあらためて認識し、道民であることを誇りに思う心を育む」という趣旨の下、北海道に関する図書コーナーを設定予定です。また、先日、児童会の取組として、いじめ防止のキャラクター「西チエリーズ」が誕生したため、いじめに関する



本も並べています。図書委員が中心となり、スタンプラリーや、かざりのついた「しおり」の贈呈などの取組も行っています。

コロナ禍で不要不急の外出自粛が続きます。読書は、子どもが言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、想像力を豊かなものにします。様々な取組を通して、たくさんの本を読むことを推奨しています。



## 水泳学習がスタート

夏らしい日々が続く中、5・6年生が隅々まで清掃してくれたプールで、6月28日(月)から、水泳学習がスタートしました。今年度も新型コロナウイルス感染症の影響により、体育の授業のみの使用となります。また、今年もプール監視指導員の猪上さんと宮下さんとともに、安全に十分配慮して楽しい水泳学習となるよう努めます。なお、6月24日(木)には、先生方対象の救命救急・AED講習会を開き、旭川市南消防署職員から子どもたちの命を救うための研修を深めました。



## ICTを活用した学習活動に向けて

6月17日(木)、旭川市教育委員会 ICT 推進担当等の協力を得て、効果的な ICT 活用に関わる TT 授業や小中合同研修会を行いました。各学年の授業では、写真や動画撮影、レポート作成やメッセージのやりとりなど、iPad を有効に活用した授業をサポートしていただきました。また、放課後には、西神楽中学校の先生方とオンラインによる学習活動に関わる研修を深めました。今の時代にふさわしい教育活動のスタイルを身に付けるために、子どもも先生方も効果的な ICT 活用について積極的に学び続けています。



## 【7月の主な行事予定】

- 7月 1日(木) 交通指導日 参観日(3・4年)
- 7月 2日(金) 参観日(1・2年) 水防学習会
- 7月 5日(月) 朝会 児童会
- 7月 7日(水) 外国語活動サポーター来校
- 7月 8日(木) 宿泊研修(5年)
- 7月 9日(金) 【国立大雪青少年交流の家】
- 7月12日(月) 持久走記録会週間(～19日)
- 7月13日(火) 食に関する授業(4年)
- 7月14日(水) 外国語活動サポーター来校  
大掃除週間(～21日)
- 7月15日(木) 自転車教室(全学年)
- 7月16日(金) クラブ活動 食に関する授業(3年生)
- 7月20日(火) 終業式
- 7月21日(水) 夏季休業(～8月19日)

### 【連絡】

- 交通遺児育英助成(2021年度)を希望する方は、学校(75-4364)までご連絡ください。
- 昨日、スクールカレンダー(6月改訂版)を配付しました。不明な点がありましたら、学校までお問い合わせください。